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令和２年３月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 

順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 番 

木村  修 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 １、甲良町の日赤奉仕団の近未来は 

① 本町を除く５町の会員数は。（男女別） 

② 本町の会員数の増減は。（男女別） 

（昨年は１３７名） 

また、自治会別の組織数と会員数は。 

③ 会員は女性とは決まって無い様だが、男性会員が

おられないのは何故か。 

④ とうとう池寺区の日赤が解散になるようだが、行

政はどの様に指導してきたのか。 

⑤ 別の組織の事を考えなければならないと思うが、

見解は。（例として北落） 

⑥ 近未来を考えると、解散になってしまう区が増え

ると想像できるが、見解は。 

⑦ 甲良支部の長は町長であるが、この現実をどのよ

うに思うか。どうしなければならないと考えるか。 

⑧ ボランティア精神と言う言葉が希薄になってきて

いる様に思うが、どのように思われるか。 

 

２、教育行政について 

① 以前も質問したが、教師の授業に対しての準備時

間・行事・書類の作成・部活動などの事を聞いたが

現況は。 

まだまだ勤務時間の負担率は増えていると思うが対

策は。また、本業以外の仕事をどの様にこなしてい

るのか。 

② 中学校の授業以外で最も大事な部活動の外部人材

は考えているのか。（教員の働き方改革問題） 

③ 小・中学生の不登校が過去最高を更新し問題にな

っているが、本町における状況説明を。 

またネグレクトの状況は。 

（27年9件、28年10件、29年14件） 

 

 

 

保健福祉課長 

保健福祉課長 
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保健福祉課長 

 

保健福祉課長 
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保健福祉課長 

 

保健福祉課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 番 

木村  修 

 

 

 

 

④ 2020年度から英語が教科化され、プログラミング

教育も必要になる。 

二つを組み合わせた授業を行っている学校が注目さ

れているらしいが、本町の見解は。 

⑤ 以前にも質問したが、英語の教科化に伴ない、教

師が休暇を利用し各地で行われている英語の指導講

習に行き勉強をされると答弁があった。多くの教師

が不安を持ちながら効果的な指導法を模索されてい

るようだが。見解は。 

⑥ 学級担任制から教科担任制へと 2022 年から移行

する訳だが、前回の質問時から、町の考えはどの様

に変わったか。 

⑦ ゲーム依存症問題で、子どものオンラインゲーム

の事が問題視されている。 

本町の子どもたちの様子は。 

 

３、南部工業団地のその後の進捗は 

① 以前質問した件で回答をもらえていなかった事だ

が、「大林組」所有時の固定資産税は、いくらぐらい

であったのか。 

② 本年2月3日～3月19日の間で、10日間程度の作

業が行われる（行われた）様だが、なぜか。3～4年

前にもされた事があったが、その時の執行予算額と、

今回の予算規模は。また、今回の作業の持つ意味は。 

③ 「大林組」から寄付を受けて約 6年が経った訳だ

が、町の情勢がますます変わってるし、前進なしの

この問題をどうして行くつもりか。 

④ 東京「ここ滋賀」でのＰＲの成果及び、県での進

捗は。 

⑤ 企画監理課に担当職員を設置し、「甲良町産業用地

創出検討委員会」つまり、内部プロジェクトチーム

を作りあげた経緯は。 

また、あまり日数が経っていないが、進捗はあるの

か。 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 番 

木村  修 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 番 

大町善士雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥ 町長の所信表明の中にあったが、随時企業の募集

をすることになるから、企業選定には５人以内で外

部選定委員会を設置し、内容は逐一議会に報告し協

議しながら誘致施策を進めて行くと発表されている

が、もう一度詳しく説明を。（特に、外部委員会の事

を。） 

 

４、各自治体への交付金（補助金）について 

① 本年度、各自治体への補助金が細分化されて、各

項目がマックス５万円になっている様だがなぜか。

昨年度までの１地区６０万円であったと認識してい

るが、自治体によって本年度は使い勝手が悪く苦慮

されていると聞くが。 

② この事業の予算説明欄の文言が年度によって変わ

るのはなぜか。 

（例）町づくり交付金 

    元気づくり交付金 

    町づくり総合補助金 など。 

 

 

 

１、野瀬町政の今後の方針について 

 ① 具体的な政策などの町政方針と重点課題は。 

 

２、滞納問題について 

 ① 滞納の種類と金額について。 

 ② 税金の滞納整理の方針と具体的な方法について。 

 ③ 上下水道の滞納整理の方針と具体的な方法につい

て。 

 ④ 新築資金は時効がないと思うが、今現在の滞納整

理の方法と今後の対応について。 

 

３、香良の湯の清掃当番について 

 ① 清掃当番の人が、特定の字に偏っていると思うが

なぜか。他の字の人は入れないのか。 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

会計室長 

税務課長 

建設水道課長 

 

人権課長 

 

 

 

産業課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 

 

 

 

 

１０ 番 

大町善士雄 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 番 

丸山 恵二 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ② 清掃作業の当番表を持っているが、なぜこのよう

な差が出るのか。その要因は、何か圧力がかかって

いるのか。一時的には、解消されたように思ったが。 

 ③ どのようにして誰が割り当てしているのか。 

 ④ 今後の個人差がないようにするには。 

また、指導方針はどうするのか。 

 

４、甲良町立図書館の運営について 

 ① 人件費その他、人員等について。 

 

５、甲良駐在所について 

 ① 西学区の治安をどう考えているのか。 

 

６、犬上少年センターについて 

 ① 人件費等はどうなっているのか。 

 

 

 

 

１、除雪について問う 

① 今後の除雪委託について町としてどのように考え

ているか。 

 

２、学校の通学路について問う 

① 子どもたちが安心・安全に通学できるように危険

箇所を調査し通学路を見直すべきではないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

産業課長 

 

 

産業課長 

産業課長 

 

 

 

社会教育課長 

総務課参事 

 

総務課長 

 

 

社会教育課長 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

教育次長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

４ 

      

 

 

 

 

 

９ 番 

建部 孝夫 

 

１、町長選挙の効力に関する異議の申出及び審査の申立

てがあったことについて 

① 異議のあったのは、「選挙の効力」か「当選の効力」

か。それとも、双方か。 

② それは、「異議の申出」か「審査の申立て」か。 

  それによって、３０日または６０日以内に裁決をする

ように努めなければならないとあるが、訴えの内容

の検討や票の再点検は、今、どこまで進んでいるの

か。 

③ 調査・審査は、厳正でなければいけない。審査・

裁決の状況を公開(参観)すべきではないか。 

 

２、今期町長の公約及び所信表明を問う 

① 選挙ビラから問う。 

② 新聞報道から問う。 

③ 第１回臨時会での所信表明を質す。 

 

３、令和２年度の予算及び重点と考える事業の認識を問

う 

① 令和２年度の予算編成の力点、重点は何か。 

② 小中学生の学力向上対策予算は何なのか。 

③ 出産・子育て支援(応援)の増額と出産奨励作戦 

の展開はどうなのか。 

④ 高校生の医療費無料化への戦略は考えているの

か。 

⑤ 住民要望、議員要望予算は見てあるのか。 

 

４、人口減少対策主要課題の予算は何処に 

① 人口流出防止策、すなわち流出(転出) 理由に叶う

施策、対策予算は見ているのか。 

② 甲良でたくさん子どもが生まれてくれるために

は、どのような条件整備、環境整備が必要なのか、

その施策を研究・検討はしているのか。その予算は

見ているのか。 

 

 

 

 

 

 

選挙管理委員

会委員長 

選挙管理委員

会委員長 

 

 

 

選挙管理委員

会委員長 

 

 

町長 

町長 

町長 

 

 

 

町長 

教育長 

教育次長 

 

住民課長 

 

総務課長 

 

 

企画監理課長 

 

保健福祉課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

５ 

 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

 

１、ウイルス対策について 

① 中国武漢市発生の新型コロナウイルスが猛威をふ

るい、連日マスコミではどの番組も大々的にニュー

スに取り上げられているが、町の対応は。 

② インフルエンザの学校の学級閉鎖もあると聞いて

いるが、現在の状況・発生数は。 

③ コロナウイルスにしても、インフルエンザにして

も、体力的弱者の高齢者が感染重篤化する可能性が

強い。県および国から、特に高齢者中心の大きい集

会は見合わせの検討をするように指示が来ていると

思うが、犬上川のクリーン作戦は室外であるし高齢

者中心で無いため実施してもよかったのではない

か。 

④ 公共機関の入り口にアルコール殺菌液を流行が収

まるまで設置してはどうか。 

⑤ マスコミの過度のあおりとも思えるような報道の

ため、未感染者に対する予防効果の薄いマスクの買

い占めが広がっているようである。今後花粉症でマ

スクが必要な人は非常に困る。２月１５日配布の感

染症対策の配布があったが、マスク着用の目的がも

う少し判りにくいようだった。「正しく知って、正し

く怖がる」対応のため広報こうら等で、再度アナウ

ンスが必要と思うが。 

 

２、医療費削減のために 

① 町民の医療費削減のためには予防医療が大切だと

思う。健康診断をはじめ、体力向上、生きがいを持

ってもらう施策が必要であるが、来期の予定は。 

② 地域福祉計画を進めてもらっているが、進捗は。 

③ 町内及び近隣のデイサービス事業が増えてきて、

本町は事業の民営化移行を決定したが、デイサービ

スを利用したくても満杯で利用できない人はいるの

か。また今後の施設利用はどう考えているのか。 

 

 

保健福祉課長 

 

 

学校教育課長 
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保健福祉課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６ 

 

 

５ 番 

野瀬 欣廣 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

３、交通安全対策について 

① 先日多賀町でブラックアイスバーンによるものと

思われる事故があり、大滝山林組合の前管理者がお

亡くなりになっている。甲良町内の道路でブラック

アイスバーンになりうる場所の把握と、注意喚起、

対策が必要であると考えるが。 

② 町職員の交通事故の発生数は。 

③ 町内の事故発生マップはあるか。 

 

４、学力向上について 

① 国はタブレット端末等を学校生徒に配布しＩＣＴ

を活用する計画があるが、準備不足では有効利用で

きない可能性がある。どのように運用するか計画は

あるか。 

② 来年度より英語教育が本格化すると聞いている。

教師の確保等、準備は大丈夫か。 

③ 学力向上は望むところだが、単に学校の成績順位

の向上だけでなく、情報化社会の中で自分に必要な

ものを取捨選択できる力や、グローバル化した社会

で困難を乗り越える力を養い社会人として自立する

ための人間教育が必要と考えている。 

今後の学校教育をどのように実施していくか計画の

提示を。 

 

 

 

１、令和２年１月２６日の甲良町長選挙のチラシにつ

いて問う 

① 甲良町議会の態度のところで、個人情報流失問題

において、「個人情報流出事件に関わる全面的な検

証と厳正なる個人情報管理等を求める決議」がなさ

れたところであり、町として改めてしかるべき行政

対応をするものですと書かれているが、しかるべき

行政対応とは、どのようなことか。 

 

 

 

 

 

建設水道課長 

 

 

 

 

総務課長 

総務課長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

 

 

 

 

 

４ 番 

山田 裕康 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 番 

岡田 隆行 

 

② このことは、情報公開時に混入していたとして、

対応するのか。 

 情報公開時に混入していないとして、対応するのか。 

③ 私に対して、事情聴取も行わずに対応するのか。 

 

２、令和２年 2 月 5 日の町長の所信表明・提案説明に

ついて問う 

① 所信表明において、福祉は書かれているが、介護

は書かれていないが介護はどのようにしていくつも

りなのか。 

 具体的に回答を。 

② 多くの町民の願いであるデイサービスの復活は、

考えていないのか。 

 施設は、どのように活用していくのか。 

③ デイサービスを復活する気がないのなら、なぜ、

しないのか、具体的にわかるように回答を。 

 

 

 

 

 

 

１、発達障害の支援と取り組みについて 

① 発達障害とは、どのようなものか。 

② 発達の支援が必要と思われる各保育園、各小学校、

中学校の人数は。 

③ 発達の支援が必要と思われる子どもに対して、各

保育園や各小学校、中学校での支援と取り組みは。 

④ 発達の支援が必要な子を持つ親への支援と取り組

みは。 

⑤ 身近な地域での相談支援の充実に向けた取り組み

として、子ども発達支援センターなどがあるが、各

市町村の現状と、本町における現状と課題、取り組

みは。 

 

 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

 

町長 

 

 

 

町長 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

保健福祉課長 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

 

学校教育課長 

保健福祉課長 

保健福祉課長 
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順番 質問者 質   問   事   項 答弁者 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 番 

岡田 隆行 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１１ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

⑥ 今後、発達障害を持つ子どもに対する支援や、親

への支援は、本町としてどのように検討しているか。

家庭支援と連携しながら、役場内でも教育委員会や

保健福祉課なども連携して、1人の発達障害を持つ

子どもに対して、複数の関係諸機関で話し合う必要

があるが、検討しているか。 

 

２、文化財の保護とまちづくりについて 

① 本町の文化財の保護への現状と課題、取り組みは。 

② 歴代の町長が、歴史や文化のまちづくりとして、

特に三大偉人を中心とした取り組みをしているが、

現状と課題は。 

③ 本町として、今後の文化財の保護と、歴史や文化

のまちづくりをどのように構築し、伝統文化などを

維持し、まちおこしにつなげていくために、どのよ

うな展望を考えているか。 

 

 

 

Ⅰ、所信表明について 

 ２月５日の臨時議会において、野瀬喜久男町長が再ス

タートに当たって述べた所信表明に関して若干の項目に

絞り、見解をただすものです。 

 １、甲良町政を取り巻く社会的・経済的現状と町民の

暮らし向きがどのような状況に置かれているのか、

その全体のみならず特徴的な傾向ですら認識が示さ

れていないのでは。あるいは極めて表面だけの認識

にとどまっているのではないかと受け取れる。労働

者の賃金、農業生産、年金、医療、そして消費税１

０％など町民には否応なしに関わってくる問題がど

のように影響しているか、この認識、問題意識が大

切ではないか。 

 ２、前項の認識とも関連し、「消費税１０％の経済対策」

として政府が実施したプレミアム商品券交付事業の

現時点での実施状況・反応・成果は。 

 

 

 

教育次長 

保健福祉課長 

 

 

 

 

 

 

社会教育課長 

企画監理課長 

 

 

社会教育課長 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町長 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 
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１１ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３、 

① デイサービスセンターの復活・再開について触れ

られていないのは何か理由があるのか。 

② 現在も、また近い将来に向けても町民の要望は強

いものがあり、復活・再開の決断が迫られているの

ではないか。 

４、新「防災センター」構想とは何か、どのようなもの

か、以前「防災センター」を中止した経緯があり、充

分なる説明が必要では。 

５、 

① 大林組から譲り受けた西が丘山林への企業誘致に

ついて、土地利用計画策定時から長期にわたり具

体的進展がない状態が続いており、計画中止も含

め見直しが必要では。その際、企業の応募がない

根本の原因を検証することが必須では。 

② 土地利用計画策定を含め当計画に投入した費用

は。 

６、アンケート実施について。町民の意向を反映するう

えで大変有効であり歓迎したい。 

① 「甲良町総合計画」への位置づけにかかわらず、

町民の暮らし・生業・安全・教育・医療・介護など

全般にわたる要望・ニーズを掌握することは行政の

基礎的任務ではないか。 

② 「全世帯」となれば「一世帯」に「一人」となり

かねない。「１８歳以上の全町民」を対象にするのが

相応しいのでは。 

③ 質問事項が大変重要。設問によって回答が変わる

例が多い。アンケートの目的、町は何を掌握したい

のか庁舎内・審議会で充分に協議・検討することが

重要だと考えるが。 

 

７、 

① 「人権施策基本方針」の改定を急ぐとのことだが、

本町においては「人権問題」を「同和問題」に矮小

化する傾向が強い中で「同和対策事業は最重要課題」

として位置づけて取り組んできた総括と検証を避け

てはならないと考えるが。 
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１１ 番 

西澤 伸明 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② 憲法の豊かな人権条項の大本には憲法の基本理念

である「個人の尊厳」という普遍的理念を根拠にし

ている。その理念を最大限生かせる「基本方針」に

繰り上げることが重要だと考えるが。 

 

Ⅱ、高齢者の暮らし応援、子育て応援の充実について 

 町民から寄せられた幾つかの課題を提案し見解を求め

る。 

１、加齢性難聴者への補聴器購入補助制度の創設を。 

２、米寿祝い金など各種の祝い金支給をお誕生日の当月

支給に改善を。 

３、学校・保育センターの給食費軽減・無償化の実現を。 
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保健福祉課長 
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